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Protokoll über die Sitzung der Bezirksvertretung des 7. Bezirks 
 
Datum / Uhrzeit: Donnerstag, 07. September 2023,  17.00 Uhr 
 
Ort der Sitzung: Festsaal der Bezirksvorstehung Neubau, Hermanngasse 24-26, 
2.OG 1070 Wien 
 
Anwesende:  
Mitglieder der Bezirksvertretung: Babka Anna, Barkoczi Alexander, Briebauer Hans-
Christian, Cataltepe Gülay, Deutsch Julia, Eichler Katja, Grubich Stefanie, Grußmann 
Monika, Heintel Martin, Heinze Silvio, Herkommer Jonathan, Hoffmann Stefan, 
Hollaus-Babinski Viktoria, Johannik Margit, Komendera Dieter, Lacevic Senad, 
Mattner Marie-Christine, Meister Martin, Moser Lottelis, Otto Dominique, Payreder 
Monika, Pointner Lisa, Schlosser Christina, Schrage Götz, Seifert Barbara, Sverak 
Daniel, Tamchina Doris, Uhl Isabelle (Vorsitzende), Wirnsberger Tina, Vögel Gallus, 
Wurzer Phillip sowie Bezirksvorsteher Markus Reiter und vom Büro der BV7: Anita 
Hofstätter, Eren Mengi 
 

Entschuldigt: Frömmel Markus, Hall Miriam, Klein Beate, Leeb Rudolf, Mühlwerth 
Monika, Paul Alexander, Schneeberger Kati, Strebinger Didem 
 
Damit war die Beschlussfähigkeit der Bezirksvertretung gegeben. 
 
Tagesordnung 

1. Bekanntmachungen der Vorsitzenden  

1.1. Bekanntgabe der Zahl der eingebrachten Anfragen und Anträge: 

Zur Sitzung rechtzeitig eingelangt sind 1 Anfrage und 17 Anträge 

Anfragen: 1 Anfrage der NEOS 

1 Antrag der SPÖ, 1 Antrag der SPÖ/ÖVP, 5 Anträge der ÖVP, 2 Anträge der 
NEOS/ÖVP, 1 Antrag der NEOS/GRÜNEN/ÖVP, 3 Anträge von LINKS, 1 
Antrag der GRÜNEN, 1 Antrag der GRÜNEN/NEOS/LINKS, 1 Antrag der 
GRÜNEN/SPÖ/ÖVP/NEOS/LINKS – 1 Antrag der ÖVP wurde nicht 
zugelassen  
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Information über die Beantwortung von Anträgen 

Eine Antwort von Stadträtin Sima zum Antrag von 
GRÜNE/SPÖ/ÖVP/NEOS/LINKS vom 22.06.2023 betreffend „Das gründe 
Band – Artenvielfalt im Parkverbund“ liegt vor. 

Eine Antwort von Stadtrat Czernohorszky zum Antrag von 
GRÜNE/SPÖ/ÖVP/NEOS/LINKS vom 22.06.2023 betreffend „Das gründe 
Band – Artenvielfalt im Parkverbund“ liegt vor. 

Eine Antwort von Stadträtin Sima zum Antrag von GRÜNE vom 22.06.2023 
betreffend „biodiverse Stadtplanung“ liegt vor. 

Eine Antwort von Stadtrat Czernohorszky zum Antrag von GRÜNE vom 
22.06.2023 betreffend „biodiverse Stadtplanung“ liegt vor. 

Eine Antwort von Stadtrat Czernohorszky zum Antrag von GRÜNE vom 
22.06.2023 betreffend „Experimentierflächen für wilde Blühwiesen“ liegt vor. 

Eine Antwort von Stadtrat Hanke zum Antrag von ÖVP vom 23.06.2023 
betreffend „Ersatzverkehr für die U-Bahnlinie U2“ liegt vor. 

Eine Antwort von Stadtrat Hanke zum Antrag von NEOS vom 23.06.2023 
betreffend „Integration von Transporträdern ins WienMobil-Leihradsystem“ 
liegt vor. 

Eine Antwort von Stadträtin Sima zum Antrag von NEOS vom 23.06.2023 
betreffend „Integration von Transporträdern ins WienMobil-Leihradsystem“ 
liegt vor. 

 

2. Mitteilungen des Bezirksvorstehers 
 

Personelles 

Wir haben uns nach einem erfolgreich absolvierten Lehrjahr von Corina 
Stefanek verabschiedet, die ihren letzten Arbeitstag in der Bezirksvorstehung 
am 1. September 2023 hatte. Wir freuen uns, dass jetzt seit 4. September Azra 
Inanc unser Team verstärkt und bei uns ihr drittes Lehrjahr absolviert! 
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Weitere Verstärkung erhalten wir durch Sophie Eksler. Sie ist unsere neue 
Verwaltungspraktikantin. Die studierte Raumplanerin bringt Kompetenzen in 
der Stadtplanung genauso mit wie in der Kommunikation. 

 

BÜRGER:INNENKOMMUNIKATION UND DAS SOZIALE MITEINANDER 
FÖRDERN 

Grätzlgespräche 

Die Grätzlgespräche finden nach der Sommerpause wieder wöchentlich statt 
und ich freue mich sehr, so direkt mit den Neubauer:innen in Kontakt zu 
stehen. Erst gestern war ich mit meinem Team am Ruth-Klüger-Platz und nach 
der letzten Bezirksvertretungssitzung vor der Sommerpause am 26. Juni am 
Urban-Loritz-Platz, um die Bemalung der Wohnstraße vorzustellen. Am 
kommenden Samstag, 9. September wird am Urban-Loritz-Platz auf der 
Wohnstraße vor ONr 1-2 das erste Mal ein Nachbarschaftsfest stattfinden, an 
dem sich die Anrainer:innen maßgeblich beteiligt haben.  

Schulfest Kandlgasse 

Am 28. Juni durfte ich am Schulfest des Gymnasiums Kandlgasse teilnehmen 
und mir die Innenhofbegrünung ansehen.  

Bei der Gelegenheit darf ich berichten, dass die Umstellung der VS Stiftgasse 
auf einen Ganztagesbetrieb nun seit Montag läuft. Die Adaptierung von 
Räumen im Schulgebäude der Burggasse sind erfolgreich und zeitgerecht 
fertiggestellt, seit Dienstag können die Kinder ihr Mittagessen dort 
einnehmen.  

Die Rücksiedlung der GTVS Zieglergasse ist auch gelungen. Die Sanierung der 
Sanitäranlagen ist zeitgerecht gelungen. Nach einer Baustellenbegehung im 
Juli konnte ich mir gestern nochmals ein Bild vor Ort machen. Die 
Sanierungsarbeiten an der Fassade am Gebäudeteil zur Zieglergasse hin sind 
so gut wie abgeschlossen, der Schulinnenhof und die Freiflächen am 
Turnsaaldach können ungestört genutzt werden. Einzig allein – so wie im 
Vorfeld auch kommuniziert -  im zweiten, hinteren Gebäudetrakt steht noch 
ein Gerüst, welches bis Ende des Jahres bestehen bleibt und wo noch 
Fassadenarbeiten stattfinden werden. 
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KULTURBEZIRK NEUBAU 

Neubau tanzt 

Die von Rebekka Rom organisierte Tanzreihe „Neubau tanzt“ hat am 10. Mai 
gestartet und wird noch bis 15. September laufen. Sie war durchwegs ein 
voller Erfolg. Jeden Donnerstag wurde an unterschiedlichen Orten im Bezirk 
im öffentlichen Raum getanzt. Der vorletzte Termin findet heute Abend seit 17 
Uhr statt. Die Abschlussfeier wird am 15. September ab 16 Uhr in der 
Schottenfeldgasse stattfinden.  

Public Moves / Impuls Tanz Museumsquartier 

Getanzt wurde auch bei Public Moves im Museumsquartier. Bei der Eröffnung 
am 7. Juli durfte ich dabei sein. Bis 4. August wurden jeden Tag zwei 
kostenfreie Tanzkurse angeboten. Es ist schön zu sehen, wie vielfältig der 
öffentliche Raum genutzt werden kann.  

Bay of Hooba und Connecting Neubau West 

Die Veranstaltungsreihe „Bay of hooba“ hat uns jeden Mittwoch im August 
begleitet. Kuratiert von Leon De Castillo fand jeden Mittwochabend ein Rave 
im Weghuberpark statt. Auch kuratiert von Leon DeCastillo startete am 1. 
September die Veranstaltungsreihe Connecting Neubau West. Die 
Veranstaltungsreihe bringt Kunst & Kultur bei freiem Eintritt den ganzen 
September lang in den Josef-Strauß-Park. Ob klassische Klaviermusik im 
Freien, Theatergenuss im Gemeindebau, Kammermusik, HipHop, den Chor 
Neubau oder eine tanzbare DJ-Line. 

Pionierinnen im Admiral Kino 

Die Pionierinnenreihe im Admiral Kino hatte seine zweite Vorführung am 5. 
Juli. Der dritte Termin fand gestern statt.  Die Filmreihe Pionierinnen 
fokussiert auf Frauen, die Pionierinnen in ihrem Gebiet waren oder sind, und 
einen wesentlichen Beitrag für Geschichte, Kunst, Politik oder Wissenschaft 
geleistet haben. Den Abschlusstermin gibt es dann am 8. November.  

Offener Bücherschrank Stiftgasse 35 

Gestern fand vor dem Bücherschrank in der Stiftgasse 35 eine Lesung von drei 
Preisträger:innen des Exil-Literaturpreises statt. In der Stiftgasse 35 befindet 
sich ein Bücherschrank bei dem alle Neubauer:innen Bücher hineinstellen und 
hinausnehmen können.  
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ERINNERUNGSKULTUR 

Holocaust Gedenktag Rom*nja und Sinti*zze 

Am 2. August fand die Gedenkfeier an den Genozid an Rom*nja und Sinti*zze 
am Ceija-Stojka-Platz statt. Dieses Jahr wurde der Gedenktag erstmals als 
offizieller Gedenktag der Republik begangen. 2015 wurde der 2. August vom 
Europäischen Parlament zum internationalen Tag des Gedenkens an den 
Genozid an Rom*nja und Sint*izze erklärt. Ende Jänner 2023 wurde dieser 
auch in Österreich vom Nationalrat einstimmig als nationaler Gedenktag 
anerkannt.  

 

ÖFFENTLICHER RAUM 

Begrünungsoffensive 2023 / Die Kühle Zone Neubau wächst! 

Die Kühle Zone Neubau wurde seit unserer letzten Sitzung auch erweitert:  

• Am 3. Juli konnte ich zusammen mit Bundesministerin Tanner die 
Fassadenbegrünung der Stiftskaserne eröffnen.  
 

• Die Eröffnung der Begrünung des Amtshauses fand am 12. Juli zusammen 
mit Vizebürgermeisterin Gáal und Stadtrat Czernohorszky statt.  
 

• Die 15 neue Bäume für die Schottenfeldgasse wurden das letzte Mal 
schon erwähnt. Hier haben die Umbauarbeiten schon begonnen. Ein 
Grätzlgespräch, um die Bevölkerung zu informieren hat schon Ende Juni 
stattgefunden.   
 

• Nicht nur neue Bäume sind wichtig, um unseren Bezirk klimafit und grün zu 
gestalten. Auch der Schutz der bestehenden Bäume ist wichtig. Am 12. Juli 
habe ich mich zum Thema „Schutz der Bäume“ mit Justizministerin Alma 
Zadic bei Berlin Döner ausgetauscht und unseren Beitrag auf 
verschiedenen Ebenen gesprochen.  
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Kühle Zone Bernardgasse 

Derzeit läuft das Vergabeverfahren für die Bauarbeiten zur Kühlen Zone 
Bernardgasse. Sollte die Vergabe ohne Einsprüche verlaufen, können die 
Bauarbeiten fristgerecht im Oktober starten. In diesem Jahr wird wie schon 
berichtet als erstes der Abschnitt zwischen Kaiserstraße und Gürtel und der 
Übergang zur Gürtel-Mittelzone / U6-Station Thaliastraße neu gestaltet.  

Besonders freut mich natürlich auch, dass wir uns in Rahmen der Kühlen Zone 
Bernardgasse auf Neubaus größte Hundezone freuen dürfen. Die Vierbeiner 
des Bezirks erhalten am Lerchenfelder Gürtel entlang der U6 viel Platz und 
Auslauf: Es werden aus einer zwei Hundezonen geschaffen. Es kommt hier zu 
einer Verdoppelung der Fläche auf rund 1.000 m² Auslauf.  

 

AUS DEM BEREICH MOBILITÄT DARF ICH BERICHTEN: 

Verbesserungen für den 48A in der Burggasse 

Die Busspur des 48 A in der Burggasse wird im September verbreitert: An den 
Kreuzungen vor der Schottenfeldgasse, der Neubaugasse sowie zwischen 
Kirchen- und Sigmundsgasse beträgt die Breite derzeit zum Teil nur 2,6 
Meter- der Bus ist jedoch von Seitenspiegel zu Seitenspiegel 2,95 Meter breit. 
Aufgrund der immer breiter werdenden KFZ sowie teilweise schlampigem 
Parkverhalten, wurde dies für die Linie 48A zunehmend zum Problem und 
führte zu Verzögerungen. Die Wiener Linien haben uns daher um eine 
Verbesserung der Situation ersucht. Mit diesen Maßnahmen wird die 
Problematik in der Burggasse entschärft und der 48A erzielt eine deutliche 
Verbesserung an den erwähnten Stellen. 

Dafür muss vor der Burggasse 46-48 die Parkspur auf 1,5 Meter reduziert 
werden. Es entfallen 5 PKW Stellplätze. Neu geschaffen werden durch die 
Umgestaltung:  

• 1 E-Scooter Abstellfläche 
• 9 neue Fahrradbügel 
• Motorradparkplätze 
Zusätzlich werden 4 neue Fahrradbügeln auf der Burggasse vor der St. Ulrichs 
Kirche geschaffen. Auch dort wird die Parkspur auf 1,5 Meter reduziert. 
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Als Bezirksvorsteher ist es mir ein Anliegen, den Öffentlichen Nahverkehr zu 
attraktiveren. Dazu gehört, dass die tausenden Fahrgäste rasch und sicher in 
und durch unseren Bezirk gelangen.  

 

Verkehrsberuhigung in der Kirchberggasse 

Diesbezüglich darf ich berichten, dass ich Sommer gemeinsam mit den 
zuständigen Dienststellen und der Polizei die Situation der Durchfahrtsperre 
in der Kirchberggasse vor Ort begutachtet habe. Das Ergebnis ist, dass die 
Durchfahrt auf der südlichen Seite durch eine Grünraumgestaltung verhindert 
werden soll, mit Ausnahme einer 1,5 Meter breiten Durchfahrt für die 
Schneeräumung. Auf der nördlichen Seite soll es weiterhin Poller geben. Das 
bedeutet aber auch, dass wir nun die Zone vor dem Gutenbergpark neu 
gestalten können und der Auftrag von mir ist, die Nutzung des Parks in den 
Straßenraum zu erweitern. Derzeit wird an ersten Plänen gearbeitet, welche 
ich sodann in den Gremien und der sehr aktiven Bevölkerung diskutieren 
kann. 

 

SOZIALES MITEINANDER IM ÖFFENTLICHEN RAUM 

Runde Tische Mariahilfer Straße und Besuch im Axxept Gumpendorfer 
Straße 

Mein Kollege aus dem 6. Bezirk, Bezirksvorsteher Markus Rumelhart, und ich 
haben im Juli gemeinsam mit dem Stadtratsbüro von Sozialstadtrat Hacker, 
den zuständigen Dienststellen (Fonds Soziales Wien, Soziale Arbeit im 
öffentlichen Raum, etc.) und der Polizei eine Begehung gemacht, um uns 
gemeinsam ein Bild über die prekäre Lage von obdachlosen Menschen auf der 
Mariahilfer Straße zu machen.  

Es ist allen Verantwortlichen klar, dass es neue Angebote und Lösungen 
braucht, denn Wohnungs- und Obdachlosigkeit sind menschenunwürdig. 
Niemand soll im Öffentlichen Raum schlafen müssen. 

Klar ist auch: Jede/r soll es dürfen. Denn ein Mittagsschlaferl ist kein 
strafbares Verhalten. Wir benötigen keine medialen Zurufe, die die 
Betroffenheit der Menschen skandalisieren bzw. an den Pranger stellen – so 
wie es ein ehemaliger Landespolizei-Vizepräsident gemacht hat. Für mich ist 
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klar: Es braucht nachhaltige Hilfe für die Menschen. So wie es die Stadt mit 
den Trägern der Wiener Wohnungslosenhilfe seit Jahren erfolgreich macht. 

Und: Im Öffentlichen Raum werden immer wieder gesellschaftliche 
Verdrängungskonflikte ausgetragen, bei denen unsere Position am Neubau in 
meinen Augen klar sein sollte: Neubau ist solidarisch, Neubau hält zusammen 
und am Neubau helfen wir jenen, die es brauchen. 

Ganz in diesem Sinne habe ich auch stellvertretend für die vielen Angebote für 
wohnungslose Menschen entlang der Mariahilfer Straße am 14. Juli das 
Tageszentrum Axxept gemeinsam mit Stadtrat Hacker und dem Koordinator 
der Suchthilfe Ewald Lochner besucht und einmal mehr meine Solidarität für 
die Betroffenen ausgedrückt. 

 

70 Jahre VAKÖ 

Am 5. Juli war ich bei der 70 Jahre-Feier des VAKÖ (Verband aller 
Körperbehinderten Österreichs) im Wiener Hilfswerk. Ich freue mich, dass wir 
so eine wichtige Institution im Bezirk haben und bedanke mich bei allen 
(ehrenamtlichen) Mitarbeiter:innen.  

Kindersommer Neubau 

Der Kindersommer fand dieses Jahr wieder statt. Von 26. August bis 4. 
September gehörte der Bezirk den Kindern. In der letzten Ferienwoche 
konnten die Kinder an unterschiedlichen Orten im Bezirk kostenfrei 
Teakwando ausprobieren, Geigen & Klavier lernen, Eis selbst machen, 
Flohmarkt besuchen, Graffiti im Park sprühen und vieles mehr.  

 

AUS DER LOKALEN WIRTSCHAFT DARF ICH BERICHTEN: 

Geflügelwirt Karasan 

Anfang Juli war ich nochmal zusammen mit Markus Frömmel zu Besuch bei 
Enver Karasanogullari (Geflügelwirt Karsan) in der Kirchengasse. Enver geht in 
Pension und hat seinen beliebten Geflügelwirt an einen Nachfolger 
abgegeben.  

Und bei der Gelegenheit darf ich mich für die Zeit ab 19.00 Uhr heute 
entschuldigen, da ich zu der Generalversammlung der IG Kaufleute 
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Neubaugasse eingeladen bin. Denn auch der lokale Handel steht für eine 
nachhaltige Stadt und eine Stadt der kurzen Wege. Deswegen werde ich mich 
in den nächsten Monaten für unterstützende Maßnahmen einsetzen. 

 

GESETZESNOVELLEN 

Ganzjährige Öffnung der Schanigärten – Novelle des 
Gebrauchsabgabengesetzes 

Gestern wurden alle 23 Bezirksvorsteher:innen von Wirtschaftsstadtrat Hanke 
gleichzeitig mit der medialen Veröffentlichung informiert, dass die 
Schanigärten nun ganzjährig geöffnet werden sollen. Umgesetzt soll das 
durch eine Novelle des Gebrauchsabgabengesetzes werden, welche Ende 
September im Landtag beschlossen werden soll.  

Das Problem: Die Politik verliert möglicherweise viel an Gestaltungseinfluss, 
vor allem die Bezirkspolitik. Denn es geht um den öffentlichen Raum, der allen 
gehört. 

Es geht nicht darum, Schanigärten generell zu verhindern. Ich selbst nutze die 
vielen tollen Lokalangebote im 7ten und sie sind Teil unserer lebendigen 
Grätzl.  

Es geht darum, dass wir die Nutzung des öffentlichen Raums steuern können 
müssen. Und bei den vielen Vorhaben zur Neugestaltung des Öffentlichen 
Raums um teures öffentliches Geld müssen wir die Möglichkeit haben, selbst 
entscheiden zu können, wo wird es zukünftig öffentliche Aufenthaltsflächen 
geben und wo gewerbliche kommerzielle Nutzung. Und es gilt zu verhindern, 
dass der lokale Handel noch mehr unter Druck kommt. Und aus 
Klimaschutzgründen muss ich leider Nein zu dieser Novelle sagen: Es ist 
weiterhin keine Regelung vorgesehen, die verhindern kann, Heizschwammerl 
aufzustellen.  

 

Novellen zur Wiener Bauordnung und zur Wohnbeihilfe 

Die Stadt Wien plant im Herbst eine Novellierung der Wiener Bauordnung als 
auch zur Wohnbeihilfe. Ein entsprechender Entwurf ist Ende Juni übermittelt 
worden und ich habe mit Unterstützung von Expert:innen fristgerecht eine 
Stellungnahme abgeben. 
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Bauverfahren - Verwaltungsgerichtsentscheidungen 

Das Verwaltungsgericht Wien hat in zwei Bauverfahren, wo gegen 
Entscheidungen des Bezirksbauausschusses Einspruch erhoben wurde, die 
Entscheidungen des Bauausschusses bestätigt. Aus Datenschutzgründen ist 
aber eine detaillierte Information nicht erlaubt. 

 

AUSBLICK HERBST 

Lokale Agenda Neubau – Neuvergabe 

Mit 1. August hat die Bieter:innengemeinschaft PlanSinn Planung und 
Kommunikation GmbH, Volkshilfe Wien gemeinnützige Betriebs-GmbH und 
MJ Landschaftsplanung e.U. den Auftrag von der Lokalen Agenda Wien 
erhalten, in den nächsten eineinhalb Jahren die Lokale Agenda Neubau 
durchzuführen. Ich bedanke mich bei allen Fraktionen, die an der Jury 
teilgenommen haben. Gleichzeitig bedanke ich mich bei der ARGE Büro Mann 
und 17und4 für die Durchführung der Lokalen Agenda seit Ende 2017.    

Schwerpunkt der LA Neubau wird der Beteiligungsprozess für das Projekt 
„Das Grüne Band“. Die Einbindung der lokalen Bevölkerung wird im Oktober 
dieses Herbstes starten. 

 

Kulturherbst Neubau 

Der Herbst steht ganz im Zeichen der Kultur. Diese Woche war der Kultur 
Newsletter in allen Briefkästen der Neubauer:innen. Es wird einige 
Nachbarschaftsfeste, den Abschluss von Neubau tanzt sowie Connecting 
Neubau West den ganzen September über stattfinden. Highlight ist die 
Literaturmeile am 16. September ab 14 Uhr.  

 

Neubau sagt Danke – Festakt am 25.9. 

Ich darf gemeinsam mit unserer Vorsitzenden Isabelle Uhl am Mo. 25.9. um 
17.00 Uhr alle Bezirksrät:innen einladen, gemeinsam mit Bürgermeister Dr. 
Michael Ludwig allen ehemaligen Bezirksrät:innen, alle 
Magistratsbediensteten und Projektpartner:innen bei einem Festakt Danke zu 
sagen, dass sie alle mit ihrem Einsatz mitgeholfen haben, den 7. Bezirk für 
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unsere Bewohner:innen so lebenswert zu gestalten, wie wir ihn heute 
vorfinden. Im Anschluss an den Festakt wird der Abend bei einem Get-
together im begrünten Hof des Amtshauses ausklingen. Ich freue mich sehr, 
wenn ich viele von Ihnen hier am 25. September begrüßen darf.  

 

Namen der Debattenredner:innen: BR Briebauer 

 

3. Beantwortung der vor der Sitzung überreichten Anfragen. 

3.1 Die Anfrage der NEOS betreffend Transparenzbeauftragter der 
Bezirksvorstehung wird durch den Bezirksvorsteher mündlich beantwortet. 

4. Beschlussantrag zum „Positionspapier Weihnachtsmarkt Spittelberg“ 
 
Der Beschluss zum „Positionspapier Weihnachtsmarkt Spittelberg“ wird 
einstimmig beschlossen. 

 
5. Beschlussantrag zum Beitritt der Initiative „Städte und Gemeinden für 

Tempo 30“ 
 
Der Beschluss zum Beitritt der Initiative „Städte und Gemeinden für Tempo 
30“ wird einstimmig beschlossen. 

 

~~ PAUSE ~~ 

 
6. Vorberatung des Voranschlages der Einnahmen und Ausgaben des Bezirks 

für das Jahr 2024 gemäß § 103 a Wiener Stadtverfassung 
 

7. Geschäftsstücke 
 

7.1. MA 28 – B-O-841869/23: Genehmigung eines Zuschusskredites bedeckt 
durch Vorgriff; 1. Überschreitung der Haushaltsstelle; EUR 500.000,-; 
Sachkreditgenehmigung; EUR 5.391.000,-; Vorhaben: 7., Bernardgasse 
(Notkompetenz) 
 
Das Geschäftsstück wird einstimmig beschlossen. 
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7.2. MA 42-07/664065/2023-D4GG: Genehmigung eines Zuschusskredites 

bedeckt durch Vorgriff; 1. Überschreitung der Haushaltsstelle; EUR 40.000,-; 
Sachkreditgenehmigung; EUR 699.600,-; Vorhaben: Bernardgasse 
(Notkompetenz) 
 
Das Geschäftsstück wird einstimmig beschlossen. 

8. Anträge 

Folgende Anträge, die nach Ablauf der im § 24 Abs. 2 GO-BV genannten Frist beim 
Bezirksvorsteher eingelangt sind, wurden auf Verlangen der Antragstellerin mit 
Zustimmung der Bezirksvertretung zur Behandlung in der Sitzung zugelassen: 

8.1. Antrag der SPÖ betreffend Neugestaltung des Gutenbergparks 

8.2. Antrag der SPÖ, ÖVP betreffend Wasserquelle am Siebensternplatz 

8.3. Antrag der ÖVP betreffend Errichtung einer weiteren Hundezone 

8.4. Antrag der ÖVP, NEOS betreffend Schaffung von Wartebereichen für die 
Buslinie 13A 

8.5. Antrag der ÖVP betreffend Anbringung von Piktogrammen auf dem Jenny-
Steiner-Weg 

8.6. Antrag der ÖVP betreffend Schaffung eines Fußgänger:innenübergangs beim 
ehemaligen Kurierhaus  

8.7. Antrag der ÖVP betreffend Parkraumbilanz 

8.8. Antrag der ÖVP betreffend Kühloasen für Neubau 

8.9. Antrag der NEOS, ÖVP betreffend hundesichere Begrünung 

8.10. Antrag der NEOS, GRÜNEN, ÖVP betreffend Begrünung von Wartehäuschen 

8.11. Resolutionsantrag von LINKS betreffend Solidarität mit Klimaaktivist:innen 

8.12. Antrag von LINKS betreffend Einrichtung einer Hunde-Tafel 

8.13. Antrag von LINKS betreffend Einrichtung einer Cooling-Stube 

8.14. Resolutionsantrag der GRÜNEN betreffend Öffentlicher Raum ist für alle da 
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8.15. Antrag der GRÜNEN, NEOS, LINKS betreffend Tempo 30 für höhere 
Lebensqualität und Verkehrssicherheit am Neubau 

8.16. Antrag der GRÜNEN, SPÖ, ÖVP, NEOS, LINKS betreffend Positionspapier 
zum Weihnachtsmarkt am Spittelberg 

 

Behandelte Anträge: 

SPÖ hat am 07.09.2023 folgenden Antrag gemäß §24 GO-BV eingebracht 

8.1. Antrag der SPÖ betreffend Neugestaltung des Gutenbergparks 

Namen der Debattenredner:innen: BRin Moser 

Der Antrag wird einstimmig in die Bezirksentwicklungs- und Wirtschaftskommission 
zugewiesen. 

 

SPÖ, ÖVP haben am 07.09.2023 folgenden Antrag gemäß §24 GO-BV eingebracht 

8.2. Antrag der SPÖ, ÖVP betreffend Wasserquelle am Siebensternplatz 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

 

ÖVP hat am 07.09.2023 folgenden Antrag gemäß §24 GO-BV eingebracht 

8.3. Antrag der ÖVP betreffend Errichtung einer weiteren Hundezone 

Namen der Debattenredner:innen: BR Hoffmann, BRin Deutsch 

Der Antrag wird mehrheitlich (27 JA Stimmen der Parteien GRÜNE/SPÖ/ÖVP und 2 
NEIN-Stimmen der Parteien NEOS/LINKS) in die Bezirksentwicklungs- und 
Wirtschaftskommission zugewiesen. 
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ÖVP, NEOS haben am 07.09.2023 folgenden Antrag gemäß §24 GO-BV eingebracht 

8.4. Antrag der ÖVP, NEOS betreffend Schaffung von Wartebereichen für die 
Buslinie 13A 

Namen der Debattenredner:innen: BRin Hollaus-Babinski, BR Komendera  

Der Antrag wird einstimmig in die Mobilitätskommission zugewiesen. 

 

ÖVP hat am 07.09.2023 folgenden Antrag gemäß §24 GO-BV eingebracht 

8.5. Antrag der ÖVP betreffend Anbringung von Piktogrammen auf dem Jenny-
Steiner-Weg 

Namen der Debattenredner:innen: BR Sverak 

Der Antrag wird einstimmig in die Mobilitätskommission zugewiesen. 

 

ÖVP hat am 07.09.2023 folgenden Antrag gemäß §24 GO-BV eingebracht 

8.6. Antrag der ÖVP betreffend Schaffung eines Fußgänger:innenübergangs 
beim ehemaligen Kurierhaus 

Namen der Debattenredner:innen: BR Sverak 

Der Antrag wird einstimmig in die Mobilitätskommission zugewiesen. 

 

ÖVP hat am 07.09.2023 folgenden Antrag gemäß §24 GO-BV eingebracht 

8.7. Antrag der ÖVP betreffend Parkraumbilanz 

Namen der Debattenredner:innen: BR Meister, BR Heinze, BRin Deutsch, BR Heintel 

Der Antrag wird mehrheitlich (5 JA-Stimmen der Partei ÖVP und 25 NEIN-Stimmen 
der Parteien GRÜNE/SPÖ/NEOS/LINKS) abgelehnt. 
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ÖVP hat am 07.09.2023 folgenden Antrag gemäß §24 GO-BV eingebracht 

8.8. Antrag der ÖVP betreffend Kühloasen für Neubau 

Namen der Debattenredner:innen: BR Sverak, BR Lacevic, BR Herkommer  

Der Antrag wird einstimmig in die Sozial- und Generationenkommission zugewiesen. 

 

NEOS, ÖVP haben am 07.09.2023 folgenden Antrag gemäß §24 GO-BV eingebracht 

8.9. Antrag der NEOS, ÖVP betreffend hundesichere Begrünung  

Namen der Debattenredner:innen: BRin Deutsch 

Der Antrag wird mehrheitlich (28 JA-Stimmen der Parteien 
GRÜNE/SPÖ/ÖVP/NEOS/LINKS und 1 NEIN-Stimme der Partei GRÜNE) 
angenommen. 

 

NEOS, GRÜNE, ÖVP haben am 07.09.2023 folgenden Antrag gemäß §24 GO-BV 
eingebracht 

8.10. Antrag der NEOS, GRÜNE, ÖVP betreffend Begrünung von Wartehäuschen 

Namen der Debattenredner:innen: BRin Payreder, BRin Mattner 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

 

LINKS hat am 07.09.2023 folgenden Antrag gemäß §24 GO-BV eingebracht 

8.11. Resolutionsantrag von LINKS betreffend Solidarität mit Klimaaktivist:innen 

Namen der Debattenredner:innen: BR Herkommer, BRin Wirnsberger,  
BRin Schlosser, BR Briebauer, BRin Grubich, BRin Johannik 

Der Antrag wird mehrheitlich (23 JA-Stimmen der Parteien 
GRÜNE/SPÖ/NEOS/LINKS und 5 NEIN-Stimmen der Partei ÖVP) angenommen. 
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LINKS hat am 07.09.2023 folgenden Antrag gemäß §24 GO-BV eingebracht 

8.12. Antrag von LINKS betreffend Errichtung einer Hunde-Tafel 

Namen der Debattenredner:innen: BRin Seifert, BR Herkommer, BR Sverak,  
BR Meister, BRin Deutsch 

Der Antrag wird einstimmig in die Sozial- und Generationenkommission zugewiesen. 

 

LINKS hat am 07.09.2023 folgenden Antrag gemäß §24 GO-BV eingebracht 

8.13. Antrag von LINKS betreffend Einrichtung einer Cooling-Stube 

Namen der Debattenredner:innen: BR Sverak, BR Lacevic, BR Herkommer  

Der Antrag wird einstimmig in die Sozial- und Generationenkommission zugewiesen. 

 

GRÜNE hat am 07.09.2023 folgenden Antrag gemäß §24 GO-BV eingebracht 

8.14. Resolutionsantrag der GRÜNEN betreffend Öffentlicher Raum ist für alle da 

Namen der Debattenredner:innen: BRin Babka, BR Herkommer, BR Lacevic,  
BRin Johannik, BRin Schlosser, BR Schrage, BR Heinze 

Der Antrag wird mehrheitlich (23 JA-Stimmen der Parteien 
GRÜNE/SPÖ/NEOS/LINKS und 5 NEIN-Stimmen der Partei ÖVP) angenommen. 

 

GRÜNE, NEOS, LINKS haben am 07.09.2023 folgenden Antrag gemäß §24 GO-BV 
eingebracht 

8.15. Antrag der GRÜNEN, NEOS, LINKS betreffend Tempo 30 für höherer 
Lebensqualität und Verkehrssicherheit am Neubau 

Namen der Debattenredner:innen: BR Komendera, BR Meister 

Der Antrag wird mehrheitlich (21 JA-Stimmen der Parteien 
GRÜNE/SPÖ/NEOS/LINKS und 5 NEIN-Stimmen der Partei ÖVP) angenommen. 
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GRÜNE, SPÖ, ÖVP, NEOS, LINKS haben am 07.09.2023 folgenden Antrag gemäß 
§24 GO-BV eingebracht 

8.16. Antrag der GRÜNEN, SPÖ, ÖVP, NEOS, LINKS betreffend Positionspapier 
zum Weihnachtsmarkt am Spittelberg 

Namen der Debattenredner:innen: BR Komendera, BR Meister 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

 

 

Die Vorsitzende der Bezirksvertretung Isabelle Uhl schließt die Sitzung um 19.30 
Uhr. 

 

Die Vorsitzende der Bezirksvertretung: Isabelle Uhl 

Der Bezirksrat: Senad Lacevic 

Die Protokollführerin: Anita Hofstätter 
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